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Name Referat Anwesend Entschuldigt 

 

Kern-AStA: 

Bach, Chiara Ökologie  X 

Bäcker, Hans Jonas Öffi  X 

Berger, Clemens DSL, PolBil  X 

Bruns, Lea AntiFa&AntiDis, PolBil  X 

Diemer, Ragna DSL X  

Green, Emely HoPo, Öffi X  

Haffer, Lukas Personal, Kultur X  

Hehn, Benedikt Kultur  X 

Hock, Lena Kultur, Ökologie X  

Hügelschäfer, Kristin L&D, PolBil X  

Jenschke, Oliver Verkehr   

Krause, Arne Finanzen X  

Kruse, Johanna DSL, Ökologie  X 

Müller, Carina Öffi X  

Pröve, Peer Koordination X  

Schaffrath, Luisa Öffi   

Schrankel, Alexandra HoPo X  

Spelkus, Lukas AntiFa&AntiDis, Koordination X  

Stinnesbeck, Tristan HoPo   

Voigt, Maximilian Verkehr  X 

Walter, Maxim Finanzen, Öffi X  

Tauche, Henning SHK X  

Yasar, Habib WoSo X  

Zobi, Younis AntiFa&AntiDis, WoSo   

Zörb, Michel Verkehr  X 
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Autonome Referate: 

 AB*ST*QR   

 AFR   

 QFFR  Bastian 

 ABeR   

 ASV   

 

Sonstige: 

 Fachschaftenkonferenz   

 

Beschlussfähigkeit: Nicht gegeben 

Protokollant*in: Peer Pröve 

Redeleitung: Lukas Spelkus 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit ...................................................... 3 

2. Protokoll der letzten Sitzung ........................................................................................... 3 

3. Gäste ................................................................................................................................ 3 

4. Berichte ........................................................................................................................... 3 

5. Sonstiges .......................................................................................................................... 5 
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1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT 

Zu Beginn der Sitzung waren 11 Referent:innen anwesend. Die Anzahl der Referent:innen 

erhöhte sich auf bis zu 13. 

2. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG 

Das Protokoll der vergangenen Sitzung (31.05.) wurde rumgeschickt. Gibt es 

Änderungswünsche? 

• Keine Änderungswünsche 

3. GÄSTE 

Keine Gäste anwesend. 

4. BERICHTE 

• Veranstaltungsbericht: Studentische Beschäftigte: Die Illusion der 

Chancengleichheit (Henning/AHKR): 

o Leider nur 8 Personen anwesend (Brückentag, Freitagabend) → Skript (über 

AStA-Seite) veröffentlichen? 

 

• Krisenstab Pandemie (Alex/HoPo): 

o Fand letzten Mittwoch statt. Im Großen und Ganzen nicht spannend, die 

üblichen Themen. Darüber hinaus: 

o Vorfall Phil 1: 

▪ +++TRIGGERWARNUNG Sexuelle Belästigung+++ 

▪ Ein Mensch im Krisenstab hat von Mitarbeiterinnen und Studentinnen 

berichtet, die am Phil 1 gewartet haben, um hereingelassen zu werden. 

In dem Gebäude hat eine männlich gelesene Person sie angestarrt und 

masturbiert. Uni hat das kleingeredet. Wurde in Rundmail nicht 

erwähnt, nur dass Türen immer geschlossen werden sollen. 

Sicherheitsdienst soll wieder etabliert werden. Auf Druck des 

Fachbereichs hat sich die Uni bereit erklärt, die Betroffenen zu 

beraten. TOP für Jour Fixe. Mensch ist offensichtlich schon öfter 

aufgefallen und hält sich als Nicht-Uni-Angehöriger oft um die Uni 

herum auf. 

▪ Emely: AStA sollte Stellung beziehen. Welcher Fachbereich + Tür? Wer 

war betroffen? Studis bei Lehrveranstaltungen? Was sind unserer 

Forderungen/Ansatz? Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte 

kontaktieren? 
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▪ Alex: Vor Lehrveranstaltung passiert. Hörsaalgebäude (A) am Phil 1. 

Forderung von Alex im Krisenstab: Nummer einrichten, die bei Vorfall 

angerufen werden kann. AStA sollte Druck machen, dass Uni da was 

macht. Verantwortung auf Beschäftigte (abschließen) abschieben 

macht keinen Sinn. Soll nicht in der Luft hängen bleiben. 

▪ Peer: Verhalten der Uni wieder mal unter aller Sau. Wenn 

Sicherheitsdienst als repressive und damit nicht nachhaltige 

Maßnahme, muss dieser entsprechend geschult sein. Sicherheitsdienst 

kann nicht gleichzeitig überall sein. Sowas kann auch draußen 

passieren. Sollte das direkt schon öffentlich gemacht werden oder erst 

abwarten? 

▪ Alex: Erstmal Jour Fixe abwarten und vor öffentlicher Thematisierung 

mit Betroffenen sprechen. Aber möglich: E-Mail an Studierende 

schreiben, ob sie weitere Fälle kennen. 

▪ Carina: Dito, nicht über Köpfe der Betroffenen hinweg agieren. 

Anfrage an Studis gute Idee. Anzeigen gegen Unbekannt werden laut 

Polizei in der Regel fallen gelassen. Daher wichtig, dass Person 

identifiziert wird. Sicherheitsdienst wäre sinnvoll. Sicherheitsdienst 

sollte einfach erreichbar sein. 

▪ Lukas S.: Rundmail an Studis gute Idee. Druck auf die Uni aufbauen. 

Aber erstmal Jour Fixe abwarten. 

▪ Lena H.: Gibt es eine Anlaufstelle an der Uni für solche Vorfälle? 

Darüber sollten alle Studis Bescheid wissen. Stelle aufbauen bzw. 

bewerben. 

▪ Emely: Antidiskriminierungsbeauftragte ist hin und wieder Thema, 

Uni kommt aber nicht in die Pötte. 

▪ Alex: Uni sollte mehr auf vorhandene Angebote aufmerksam machen. 

In der Rundmail steht, dass man sich bei Vorfällen an Hausmeister 

wenden soll (wtf). 

▪ Lena H.: Es gibt bundesweit Hilfetelefon für Frauen. Kann man ggf. als 

AStA bewerben. 

▪ Peer: Es gibt auf jeden Fall Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte, 

aber die gesamte Antidiskriminierungsrichtlinie ist sehr kompliziert 

usw. 

▪ Emely: Alles eher verwaltungsmäßig gestaltet. Fragt im nächsten Jour 

Fixe ab, wie das Dezernat genutzt wird. 

▪ Carina: Wenn AStA-E-Mail rausschickt auch Fragen, was Betroffene 

sich wünschen würden (Sicherheitsmaßnahmen, Ansprechpersonen, 

...). 

▪ Jour Fixe ist am 11.06. 

o Semsterplanung WiSe 21/22: 

▪ Viele Anfragen (Wohnungen in Gi suchen?), Präsidium hat 

Verantwortung von sich gewiesen, Studis sollen "erwachsen" sein. 

Fachbereiche sollen entscheiden, keine Leitlinie der Uni. Abhängig von 

Pandemieentwicklung. 

 

• Akteur:innentreffen bzgl. Verkehrsentwicklungsplan am Dienstag 

(Max/Verkehr): 
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o Das Verkehrsreferat wurde vom zuständigen Bürgermeister Neidel nicht zum 

Treffen eingeladen. 

o PM dazu in Vorbereitung, wir fühlen uns übergangen. 

o Vertagt, da Max entschuldigt ist. 

 

• Anschaffung von Büropflanzen (Lukas H./Personal): 

o Wurden angeschafft und schon eingerichtet. Sieht gut aus. Budget wurde um 

19 Euro überschritten. Ist das in Ordnung für euch? In dem Fall kommt ein 

weiterer UB der das Budget korrigiert. 

o Emely: Wurde bereits für die Gestaltung gelobt. Neuer UB wäre gut.  

o Maxim: Bei nicht mehr als 10% Überschreitung kann das so durchgewunken 

werden. In diesem Falle aber nochmal UB. 

 

• Anfrage Demo Corona-Bedingungen für Studierende (Ragna, Peer/DSL, 

Koordination): 

o Am Wochenende kam per Mail eine Anfrage von einer Gruppe Studis, die 

enttäuscht sind vom Umgang mit den Studis in der Pandemie. Man fühle sich 

von der Politik nicht beachtet. Wollen Demo veranstalten und haben um Hilfe 

gebeten. Wurden kurzfristig zur Sitzung eingeladen, sind aber nicht 

gekommen. Erste Infos über Ablauf bzgl. Demo-Anmeldung bereits per Mail 

erteilt. Für konkreteres fragen sie ggf. nochmal nach. Frage, ob AStA auch 

unterstützt/bewirbt? Inhaltliche Debatte bei entsprechendem TOP unter 

Sonstiges. 

 

• Veranstaltung Antisemitismus in der Querdenken-Bewegung (Lukas 

S./AntiFa): 

o Fand am Donnerstag, 27.05. statt. War gut besucht, bis zu 23 Menschen und 

ein Troll. Referent war zufrieden. 

5. SONSTIGES 

• Hilfe für das Koordinationsreferat Juni/Juli (Peer, Lukas 

S./Koordination): 

o Peer ist vom 21.06.- 21.07. im Praktikum und wird in diesem Zeitraum sehr 

wahrscheinlich nicht zu den Sitzungen (5x) kommen. Außerhalb der Sitzungen 

aber weiter am arbeiten und für alle Anliegen erreichbar. 

o Jetzt schon die Bitte an alle, Lukas bei Protokoll/Redeleitung zu unterstützen 

und auch mal eine "Schicht" zu übernehmen. Danke! 

 

• Offener Brief Onlineleere (Peer/Koordination, DSL): 

o Verschiedene studentische Initiativen haben einen Offenen Brief zu Online- 

und Präsenzlehre verfasst, der demnächst auch in der SZ veröffentlicht 
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werden soll (siehe Mail). Es wurde gefragt, ob wir das unterstützen wollen: Bis 

morgen kommt man offiziell drunter, ab übermorgen wird man als 

Unterstützer auf einer Homepage gelistet. Sollen wir einen UB dazu machen? 

o Carina: Schade, dass man nichts mehr ändern kann. Aber grundsätzlich cool. 

o Lukas S.: Leider keine Zeit gehabt zum Lesen. 

o Emely: Paar Kleinigkeiten hätten anders formuliert werden können, aber 

sollte möglichst schnell unterstützt werden. 

o Ragna: Dito. Aber alle anderen sollten die Möglichkeit haben, sich das noch 

durchzulesen. 

o Kristin: Im Großen und Ganzen gut, aber einzelne Punkte könnte man 

diskutieren. Auf jeden Fall UB. 

o Peer: Nicht eindeutig formuliert, ob alle Unterzeichner:innen auch direkt in 

der SZ landen? 

o Stimmungsbild:  

▪ 3 Enthaltungen 

▪ 4 schneller UB 

▪ 1 Zeit lassen 

▪ → Kiki schreibt heute noch UB und lässt uns morgen Abend 

unterzeichnen. 

 

• Jour Fixe (Emely/HoPo): 

o Findet statt am 11.06., 12 Uhr. 

o Themen: 

▪ HHG Novelle 

▪ Digitaler Studiengang und Entscheidung des StuPa, Semestergebühren 

dafür aufzuheben: 

• Peer: Wo genau ist das Problem? 

• Emely: StuPa: Nur für entsprechenden Studiengang, aber 

Klärungsbedarf. StuPa größtenteils skeptisch gegenüber Voll-

Digital-Studiengang → Präsident will vermutlich wissen, was 

das Problem ist. Meinung AStA dazu? 

• Arne: Digitales Studium hat Problem-Potential (Soziales), 

StuPa: Auflösung der Solidargemeinschaft Studierendenschaft. 

▪ Nachfolgefinanzierung Einstieg mit Erfolg 

▪ Vorfälle am Phil 1 (s.o.) 

o Peer: Wie siehts mit dem Botanischem Garten aus? 

o Emely: Wird auf TO gesetzt. 

o Emely: Themenvorschläge bis Donnerstagabend. 

 

• StuPa-Ausschüsse (Emely/HoPo, StuPa): 

o Sind Referent*innen in den jeweiligen Ausschüssen aktiv? 

o Morgen um 10 Uhr tagt der Antidiskriminierungsausschuss, es wäre cool, 

wenn Referent*innen sich bei Natalie melden könnten. Notfalls verschieben? 

o Kristin: Welche Ausschüsse gibt es? 

o Emely: Sechs Ausschüsse: Verkehr, Wohnen & Soziales, Studium & Lehre, 

Antidiskriminierung, Studihaus, Satzungsänderungsausschuss. 
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o Peer: Wurden die Referent:innen denn überhaupt eingeladen? Es ist natürlich 

wichtig, dass sie teilnehmen, aber Konstituierung und Einladung ist Aufgabe 

des StuPas/der Ausschüsse und deren Vorsitzenden. Was ist mit den 

Autonomen Referaten? 

o Emely: Präsidium hat es länger versäumt, die Ausschüsse zu konstituieren 

und einzuladen. 

o Lukas S.: Hat noch nie davon was gehört und wurde nicht eingeladen.  

o Arne: Studihaus-Ausschuss hat nur einmal getagt, danach wurde nie wieder 

eingeladen. Klausur ist geplant. Dort waren Referent:innen aber am Start. 

o Habib: WoSo war bei einer Ausschusssitzung dabei. Weitere Termine nicht 

angesetzt. 

o Ragna: Ist im Ausschuss für Studium & Lehre für UniGrün & als Referentin. 

Läuft ganz gut, haben zur letzten Sitzung auch einen Antrag eingebracht.  

 

Termine: 

• 26.04., 18:15 Uhr: Nächste AStA-ViKo Webex 

• 07.06., 17:00 Uhr: Wahldebatte des Wahlausschusses 

• 08.06., 10:00 Uhr: Beginn der Onlinewahlen zu Senat/FBR/StuPa/FS bis 28.06. 

• 09.06., 12:00 Uhr: Kennenlernen des Kandidaten für die Position des 

Vorstandsvorsitzenden/Generalsekretärs für das Deutsche Studierendenwerk (Arne) 

• 11.06., 12:15 Uhr: Jour Fixe (Tristan, Emely, Alex) 

• 14.06., 09:30 Uhr: Verwaltungsratssitzung des Studentenwerk Gießen (Luca S., 

Johannes Deinzer, Arne) 

• 14.06., 18:15 Uhr: Nächste AStA-ViKo Webex 

• 17.06., 18:15 Uhr: 10. Sitzung des Studierendenparlaments 

• 30.06., 08:30 Uhr: Gemeinsame Nachhaltigkeitskommission, 3. Sitzung (Bene, 

Johanna, Lena, Arne) 

• 30.06., 23:59 Uhr: Abgabe unserer Stellungnahme zum Hessischen Hochschulgesetz 

(HoPo) 

• 03.07., 00:00 Uhr: Straßenfest Alter-Wetzlarer Weg 


